

Un projet d'apiculture urbaine sur le toit vert du Collège Ahuntsic!

Grâce au soutien financier de l'Association québécoise pour la promotion de l'éducation relative à l'environnement (AQPERE), le Comité d'action et de concertation en environnement (CACE) du Collège Ahuntsic, accompagné par l'organisme Miel Montréal, procédera dans les prochains jours à l'installation de 2 ruches sur le toit vert du Collège Ahuntsic. L'apiculture urbaine n'a toutefois rien de nouveau et plusieurs projets sont implantés dans de nombreuses villes du monde depuis des dizaines d'années. À cet effet, on peut, entre autres, citer les exemples de New York, Washington, Paris, Londres, Vancouver et Québec.



Photo : Alice Marcotte

Ainsi, le CACE désire démontrer la faisabilité d'un tel projet en milieu institutionnel afin de garantir un développement sécuritaire de l'apiculture en ville. L'abeille constitue un insecte emblématique de la biodiversité et son rôle dans la pollinisation des plantes à fleurs est essentiel. De plus, la nature du projet permettra de mettre en valeur la richesse du Boisé Saint-Sulpice, à proximité du Collège, comme un espace vert et un laboratoire de biodiversité urbaine à protéger.

Les principaux objectifs rattachés au projet sont de:

- Sensibiliser la communauté aux enjeux environnementaux liés à l'abeille et à la biodiversité;
- Promouvoir le développement de projets d'apiculture urbaine et harmoniser leurs pratiques;
- Former les étudiants et le personnel aux notions d'agriculture urbaine et d'horticulture;

Dès l'automne 2013, un calendrier d'ateliers éducatifs sera déployé, accompagné d'activités de sensibilisation des plus variées. Ainsi, le responsable du CACE, en collaboration avec l'Association générale des étudiants du Collège Ahuntsic (AGÉCA), le comité environnemental VerTige et la brigade plantes, assurera un suivi régulier du projet avec l'organisme partenaire Miel Montréal et ce, jusqu'à l'extraction du miel et sa mise en valeur. À cet effet, il sera aussi nécessaire d'assurer la survie des abeilles et prendre les précautions nécessaires pour maintenir l'intérêt de la communauté pour la suite de ce projet. D'ailleurs plusieurs organismes de l'Arrondissement Ahuntsic-Cartierville désirent s'associer au Collège afin de promouvoir éventuellement des projets touchant l'agriculture urbaine.

Nous croyons que l'implantation de ruches sur le site du Collège Ahuntsic représente un projet innovant, stimulant et qui correspond aux valeurs de notre projet éducatif. Nous espérons que ce projet piquera votre intérêt et vous enchantera!

Pascal Labonté,
Technicien en environnement

Pour plus d'information sur l'apiculture urbaine:

<http://mielmontreal.com/>

[Ça bourdonne sur le campus \(Udm\)](#)

<http://agriculturemontreal.com/>